
«Хочу стать 
патологоанатомом». Узнали, 
куда поступают абитуриенты 
      

На этой неделе абитуриенты наконец-то получили возможность 
подать документы на бюджет, и в фойе белорусских универов 
вновь стало многолюдно и суматошно. Накануне мы побывали в 
трех столичных вузах, узнали, на какие специальности подают 
документы вчерашние школьники и что об этом думают их 
родители. 

«Счастлива, что наконец-то подала эти 
документы» 

 
Буднее утро в педагогическом. Нервный аврал, когда молодежь челночит между 
университетами, перебрасывая документы, пока не наступил, но с лиц 
абитуриентов и их задумчивых родственников легко считывается волнение. Кто-то 
успел затянуться сигареткой в курилке и спешит ко входу, а чья-то недовольная 
мать по телефону рапортует о намечающемся пролете мимо бесплатного. В 
общем, тотальный микс эмоций, и мы попробовали в него окунуться. 



С родителями в университет заходит едва ли не каждый второй. И речь тут даже 
не про контроль и суперзаботу: на подаче «доков» несовершеннолетних 
абитуриентов должны сопровождать старшие родственники. С мамой пришла в 
БГПУ минчанка Диана. 

 

— Еще год назад решила поступать в Институт инклюзивного образования на 
логопедию, — говорит девушка. — Почему? Мне нравится работать с детьми. 
Кроме того, я училась в педагогическом колледже и уже четыре месяца 
работаю в детском садике воспитателем. Так что поступаю целенаправленно. 
Иду на заочку и рассчитываю на бюджет: у меня 250 баллов. Если не выйдет, 
подам на платное. 

— А сомнения были с выбором вуза? — спрашиваю у мамы. 

— Лично у меня они были, но желание ребенка прежде всего. Я хотела, чтобы 
она поступала на финансово-экономическую специальность: все-таки это, на 
мой взгляд, более широкая сфера деятельности. Но в этом вопросе я 
рассуждаю больше как мама. А ей нравится именно эта специальность, и это 
тоже хорошо. Семейных споров не было, все Диану поддержали. 

На факультете дошкольного образования собирается учиться и улыбчивая 
брюнетка Виктория из Вилейки. Перед девушкой стоял серьезный выбор: она 
мечтала о карьере актрисы, даже проходила специализированные курсы, но все 
вышло совершенно иначе. 



 

— В прошлом году я окончила колледж в Молодечно и планировала, что пойду в 
театральный. Работала в саду бухгалтером и параллельно ездила на курсы. 
Но потом передумала. Из-за чего? Ой, там такие сцены [откровенные] 
бывают! Да и то, через что лежит дорога в шоу-бизнес, не мое. А так я с 
детства люблю детей. Сама росла в многодетной семье, и маленьких 
постоянно перекидывали на меня. Так что я все время с ними и легко могу 
найти контакт. 

Если бы мы выбирали самого счастливого абитуриента нашего репортажа, то им 
бы точно стала Алеся, приехавшая из Копыля. Выйдя из БГПУ, она искрилась 
позитивом. 



 

— Да я просто рада, что наконец-то подала эти документы! — смеется 
девушка. — Я очень сильно волновалась. Думала, когда приеду в университет, 
здесь будет очень много людей, конкуренция. А здесь их сейчас как-то немного, 
никто массово на мой факультет пока не подается, и я очень довольна. 

Алеся признается, что очень любит биологию и химию, поэтому поступает на 
факультет естествознания на преподавателя. Хотя прежде были сомнения, 
размышления про медуниверситет. Но, как говорит сама абитуриентка, «душа 
больше лежит быть педагогом, чем врачом». Цель у нее одна — бюджет. Девушка 
считает, что баллы позволяют на это рассчитывать. В будущем Алеся планирует 
работать либо учителем, либо репетитором. 

БГУИР: пик абитуриентов в субботу и в 
последние дни 

На первом этаже БГУИРа многолюдно. Волонтеры возле стендов наперебой 
рекламируют свои факультеты, напоминая опытных рыночных торговцев. 
Засмотрелся ты на картинку с планом приема, о чем-то задумался — и тебе сразу 
начинают рассказывать про ФКП, ФКСиС, ФИБ и прочие факультеты-
аббревиатуры. 



 

Весь движ тут происходит на втором этаже. Алгоритм совершенно простой: 
абитуриенты дома заполняют данные в личном кабинете, уже в университете 
подают документы и идут ждать своей очереди в актовый зал. Оттуда их, как в 
отделении банка, по громкой связи вызывают к определенному столику. 

 

Ждать долго не нужно, в будни нет такого потока. Как рассказали нам студенты, 
помогающие приемной комиссии, загрузка была в первый день, а пик планируют 
на субботу и финальные дни подачи на следующей неделе. 



 

 

К финалу приемной кампании в БГУИРе ожидают серьезную конкуренцию. Пока 
больше всего документов на бюджет подано на факультет компьютерных систем 
и сетей. Как и прежде, самая популярная специальность — «Программная 
инженерия». План набора на бюджет 46 человек. К обеду четверга документы 
принесли уже 193 человека, желающих стать программистами. 



Проходные баллы здесь традиционно 
высокие. Сейчас они от 391 до 400, и 

конкурс уже больше 4 человек на место. 

Именно на ФКСиС подает документы Александр. Он уверяет, что особо не 
волнуется, мандраж если и был, то только перед сдачей экзаменов. Парень с 370 
баллами рассчитывает попасть на бюджет. 

 

— Хорошая зарплата айтишников повлияла на выбор вуза? — в лоб 
спрашиваю у собеседника. 

— Так а если у тебя технический склад ума, то особо и выбора нет, куда идти. 
Все в этом мире построено на электротехнике и электронике. И ты должен 
как минимум понимать основы программирования, если хочешь работать в 
этой отрасли. Так что это просто оптимальный вариант — идти учиться 
программированию и другим дисциплинам. 

На выходе из актового зала встречаем Анастасию. Девушка, одетая в розовый 
жакет, только подала документы и по дороге активно обсуждала что-то с мамой. 



 

— БГУИР — престижный университет, и альтернатив не было, — на минуту 
задерживается перед диктофоном абитуриентка. — Хотела поступать именно 
сюда. Тем более брат здесь раньше учился. Куда подала документы? Пробуюсь 
на «Электронную экономику», идем на платное. 

— У нас, на самом деле, большое количество баллов, — добавляет мама 
Анастасии. — Можно было рискнуть и податься на бесплатное, но есть 
вероятность, что все равно придется вернуться на платное. А на эту форму 
обучения мы точно проходим с большим запасом. Так что подали документы, 
будем спать спокойно и ждать наших результатов. 

Константин из Гомеля выбрал другую «спецуху» — «Искусственный интеллект» на 
факультете информационных технологий и управления. Абитуриент говорит, что 
сам решал, в какой вуз поступать, но, кажется, на это повлияли и родители, 
которые работают в IT-сфере. 



 

— К такому выбору пришел в десятом-одиннадцатом классах, когда учился в 
городском лицее и настраивал себя на поступление. БГУИР — один из лучших 
вузов для IT-сферы, а искусственный интеллект — достаточно выгодное 
направление, и мне это точно будет интересно, — говорит парень. 

— У нас все в семье программисты: и я, и жена. Поэтому с выбором все 
получилось само собой, — дополняет сына отец. — Оценки у нас хорошие. 
Думаю, на бесплатное поступим. 

«Захотелось, так сказать, немножечко 
жести» 

Медицинский университет нас едва не удивил: оказавшись в просторном холле 
главного корпуса, мы увидели тотальную пустоту. Оказалось, документы у 
абитуриентов принимают в лабораторном корпусе. В итоге добрая охранница 
отправила нас от центрального входа направо, направо и еще раз направо. Так за 
пару минут мы и добрались до нужного места. 



 

Что сразу бросилось в глаза? В меде абитуриентов тоже принимают по 
электронной очереди, а на входной двери прикреплен лист с QR-кодом, по 
которому можно узнать текущую информацию о подаче документов. 

По состоянию на 15:00 четверга на 
лечебный факультет подано 148 заявлений 

при наборе в 96 человек. По принятым 
документам это пока самый массовый 

показатель среди всех факультетов. 

Пока абитуриенты подавали документы, родители ждали их в просторной 
аудитории на первом этаже. Это ожидание, конечно, утомляло их, большинству 
хотелось поскорее оказаться дома. А разговаривать с надоедливым журналистом, 
дежурившим у входа, им хотелось не особо. 



 
 

 
 

А вот дети были более красноречивы. С разницей минут в десять мы встретили 
сразу двух Владов. Первый признался, что не видит себя нигде, кроме медицины, 
и очень хочет отучиться на стоматолога. Но материализуются ли желания, парень 
пока не уверен. 

А второй вообще приехал поступать к нам из подмосковной Балашихи. На 
прошлой неделе он уже был в Беларуси, чтобы решить вопросы с документами, а 



сейчас идет подаваться — буквально с колес. Почему выбрал нашу страну? 
Говорит, учиться здесь нет так дорого, как в Москве. 

 

— Я давно хотел пойти в медицинский университет — класса с пятого или 
шестого. Мама переубеждала, хотела, чтобы я стал учителем, но в итоге мне 
сказали: «Выбор твой, а мы в любом случае поддержим». Поступать собираюсь 
на бюджет, а работать в будущем хотел бы, наверное, терапевтом. 

Мария приехала подавать документы из Мозыря. В этом году она окончила 
тамошнюю СШ №14 с медалью. Баллы не называет, но надеется поступить на 
бесплатное. 

 



— С поступлением мне в чем-то подсказали родственники, но я сама по себе 
человек, который любит помогать людям, — говорит Мария. — А как известно, 
люди, которые помогают нам, — это врачи. Посмотрев на свои знания по 
биологии и химии, я поняла, что смогла бы поступить, здесь учиться. А в 
будущем хотела бы стать акушером-гинекологом или репродуктологом: душа 
к этому лежит. 

Большинство абитуриентов выбирали факультет и вуз рационально, но в случае 
Валерии к этому добавился еще и любопытный случай. Девушка признается, что о 
поступлении в мед стала активно задумываться после удачного похода к 
стоматологу. 

 

— Дело в том, что я страшная сладкоежка, из-за чего у меня были проблемы с 
зубами. И в итоге мне их отлично вылечили. Это порадовало и вдохновило. 

— Так, что захотели поступать на стоматолога? 

— Нет! Это действительно было бы логично, но я решила пойти учиться 
на «химбио», на специальность, связанную с нейрохирургией либо онкологией. 
Это уже как пойдет. Балл у меня высокий — 391. Думаю, это позволит 
поступить на бюджет. Волнения никакого не испытываю: наработала так, 
чтобы его не ощущать. В себе я уверена. 

Ближе к вечеру, когда мы уже планировали уезжать, ко входу подошла Дарья. 
Тогда еще мы не знали, что благодаря своим интересам девушка станет 
хедлайнером этого текста. 



 

— У меня суперское настроение: лето, отдыхаем, экзамены сдала — теперь 
осталось только разобраться с поступлением, — рассказывает девушка, 
приехавшая подаваться из Фаниполя. — На бюджет мне, наверное, не хватит, 
но на платное точно поступлю. Собираюсь идти на медико-профилактическое 
дело. Но в будущем я хотела бы стать патологоанатом. 

Мои близкие родственники оканчивали 
медицинский колледж, БГМУ, работают в 
медицине, и что это за профессия, я знаю. 

Друзья говорят,  лучше бы я шла учиться на стоматолога или фармацевта. Но 
душа хочет, так сказать, немножко жести.  

 


